

CONCOURS NATIONAL DE LA RESISTANCE

Remise du prix

Les élèves DNL de 303-304 ont participé au concours national de la résistance dont le thème était pour les 60 ans du concours : **1940, entrer en résistance : comprendre, refuser, résister.**

Jusqu'en mai, les heures de groupe en histoire ont été consacrées à la recherche d'informations et à la réalisation de la production finale avec Mme Armand, la professeure d'histoire et Mme Bendimiya, la documentaliste. Malgré le temps limité et malgré les perturbations provoquées par la covid, la classe a produit un livret qui rend hommage à Guy Blanc, engagé volontaire et grand-père de Mme Blanc professeure d'anglais qui a mis à disposition ses archives familiales. M. Lextraire directeur de l'Office National des Anciens Combattants a prêté des expositions permettant aux élèves d'aborder de façon synthétique la participation du Bataillon du Pacifique à la campagne d'Afrique puis d'Italie et enfin au débarquement en Provence et à la libération de la France. Les élèves ont aussi travaillé sur des documents numérisés aux Archives de la Nouvelle-Calédonie, articles de presse, télégrammes du gouverneur, réponses de De Gaulle. La mallette pédagogique du Vice-Rectorat a facilité l'approche de la thématique. En parallèle de ce travail d'histoire, les élèves réalisaient des lettres de soldats ou de familles et des slams.

La classe a obtenu le prix Coup de cœur de l'ONAC pour la diversité des documents et productions et pour s'être véritablement inscrit dans un devoir de mémoire en relatant l'engagement de M. Blanc mais aussi des profils de résistants intérieurs.



Louis dépose une gerbe en hommage aux volontaires du Bataillon du Pacifique



Le 18 juin, quelques élèves ont assisté à la cérémonie militaire au monument aux morts, rappelant l'importance de cette date dans l'histoire de France. Les grands moments de la résistance ont été rappelés ainsi que le ralliement de la Nouvelle-Calédonie à la France libre.



Puis les classes lauréates du concours se sont retrouvées dans la salle d'honneur de la mairie de Nouméa afin d'y recevoir leur prix.



Le mardi 6 juillet, dans la salle de musique, l'ensemble de la classe a reçu des mains de Mme Tessier, de Mme Amiot, IPR d'histoire-géographie et de M. Lextrait de l'ONAC leur récompense. Les élèves ont chanté le Chant des partisans, puis accompagnés par Mme Tairapa, ils ont slamé ou lu des lettres, textes écrits en cours de français avec Mme Waheo. Un moment d'émotion mais aussi de satisfaction.



Ci-dessous le texte écrit la veille, par Teiva, spécialement pour l'heure de remise des prix et de commémoration au collège.

Depuis le jour où j'suis parti,
Plus d'émotion, plus d'répartie,
Rien que chaque jour et chaque nuit,
Que des bruits de balles en Italie,
Une phrase en tête, tuons l'ennemi,
Détruire Hitler, Mussolini.

Maintenant les Juifs en voie
d'extermination,
Tous dans des trains de déportation,
Nourrir les camps de concentration,
Plus de la moitié sont liquidés,
Violés, gazés puis enfournés,
A ça se résument toutes les journées.



Ils sont nazis depuis leurs dix ans,
Donc rien à faire, ils tuent des gens,
Admirent et suivent le chemin des
grands,
Pas de jeunesse, pas de divergents,
C'est comme ça que pense le dirigeant,
Adolf est né par accident



Grâce à De Gaulle et radio Londres,
La résistance sortit de l'ombre,
Les partisans augmentent en nombre,
Le coq rattrape tout son retard,
La France libre, lever d'étendard,
Tout ça pour en revenir au point de départ.

